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拯救巴西小镇：
最近有一则新闻，意义

非凡，却很少有人注意。是

关于疫情的。

大家都知道，现在印度

疫情很严重，局面很可怕。

其实还有一个国家，情

况跟印度差不多，就是巴

西。

印度有 14 亿人口，巴

西只有 2.1 亿。

但现在，印度的新冠死

亡人数是 28 万，巴西却已

有 43 万人死于新冠病毒，

远高于印度。

今年 4 月以来，巴西新

冠肺炎日均新增死亡人数

在 3000 人左右，几乎占了

全球日均的三分之一。

巴西传染病学专家多

次表示：“巴西的死亡率更

令人震惊。”

巴西副总统莫朗也承

认，死亡人数已经超过了

“常识中的极限”。

而在这样惨烈的情况

下，巴西却有一个不起眼的

小镇创造了奇迹———感染

率非常低，生活基本正常。

因为，这个小镇的居民

集体接种了中国的疫苗。

仅仅 3 个月，这个叫

“塞拉纳”的巴西小镇就从

阴霾密布到绝处逢生，实现

了命运的逆转。

这是一场中国疫苗的

胜利，更是科学的胜利、善

良的胜利。

它值得被更多的人看到。

塞拉纳，一座人口仅 4.5

万的小镇。

它之前的感染率高达

10%，一度彻底击垮了当地

的医疗系统，“人们不得不

站在病房里。”

而其中 60%的病例，都

是由传染性更强的变异毒

株 P.1 引起的。

对于这座小镇而言，这

无疑是毁灭性的打击。

绝望之际，当地官员做

出了一个大胆的决定：

在塞拉纳进行一项名

为“S项目”的实验。

也就是，全镇集体接种

中国科兴的新冠疫苗。

但想要推进这个项目

却并不容易。

此前，巴西总统博索纳

罗一直在宣传所谓的“疫苗

有害论”，更多次无端攻击、

抹黑咱们中国疫苗，说中国

疫苗会让人瘫痪。

后来圣保罗州州长决

定从中国大量购买疫苗时，

还被这位总统大骂了一顿。

年初，巴西也做过一次

民调，全国有近一半的市民

表示，绝不会接种中国疫苗

（哪怕他们根本买不到欧美

疫苗）。

从上至下，压力重重。

可是，当地官员还是扛

住了阻力，选择相信科学。

因为他们知道，中国疫

苗很可能是拯救这座小镇

的唯一机会。

没想到，令人意外的事

情发生了。

在严峻疫情的压力下，

塞拉纳小镇的居民们，几乎

全部都同意接种。

他们戴着口罩赶来，排

着队等待打针。

为了排在前面，很多人

早早就奔了过来。

当地一名 57 岁的画

家，已经有 6 位好友染疫身

亡。

他直言：能接种疫苗，

是一种恩赐。

由于这次试验暂不包

括未成年人、孕妇和最近有

发烧的人，所以全镇 4.5 万

人口里，约有 2.77 万人符合

接种标准。

而最后实际完成两针

疫苗接种的人数为 2.72 万，

接种率占目标人群的 98%，

占全镇人口的 60%。

据中国卫健委专家所

说的一般标准，建立全民免

疫屏障，疫苗接种率需要达

到 60%-70%。

塞拉纳，刚刚好达到了

这个标准。

令人惊喜的是，接种之

后，小镇的新冠病毒感染率

下降了 75%！

完成两针疫苗接种的

人群里，没有一例因新冠导

致死亡！

塞拉纳市长振奋地说：

“这些数字说明了一

切。”

“有效！”

事实摆在眼前，那些质

疑中国疫苗的人，现在可以

闭嘴了。

如今，塞拉纳单月确诊病例数

大幅减少，医院里，渐渐没有了排队

等待使用呼吸机的病患。

小镇里的生活也恢复到了往日

的活力。

孩子们在广场奔跑嬉闹，朋友

们成群结队聊天、晒太阳。

一位 68 岁的退休建筑师说，他

和老伴终于可以走出家门，带着小

孙子散步，“我们觉得很自由。”

这里的居民们，也对中国疫苗

充满了感恩。

一位当地医院的医护人员，在

接受美国《华尔街日报》采访时说：

“很多人认为我们是小白鼠，但

其实这是一种福祉。”

作为一个中国人，看到我们的

疫苗，能够这样守护一座遥远的异

国小城、守护这些懂得感恩的人们，

我是真的骄傲和感动。

前几天大家都看到了中国最新

人口普查结果，14.1178 亿，咱们依

旧是全世界人口最多的国家。

可就在自身人口基数巨大、疫

苗供应紧张的情况下，中国却一直

在努力做到“兼济天下”。

前不久，外交部发言人华春莹

公布了一组数据：

“中方已向 80 多个国家和 3 个

国际组织提供疫苗援助；向 50 多个

国家出口疫苗；同埃及、阿联酋等

10 多个发展中国家开展技术转让

和合作生产。”

她说：中国可能是目前为发展

中国家提供疫苗最多的国家。

就连屡屡挑衅的印度，我们也

毫不吝惜地主动伸出了援助之手。

因为我们知道，全人类都是命

运共同体。

我们更明白，不能因为政客的

操弄，就不顾普通民众的生死。

而反观一直被印度视为“友国”

的美国，又做了些什么？

他们先是拒绝对印度出口疫苗

原料。

5 月初，又曝出了“美国大量囤

积新冠疫苗”的事情，遭到了国际社

会的强烈谴责。

华春莹也在外交部的记者会上

说：“美国人口 3.3 亿，占世界总人

口的 4%，但是已经抢购了约 26 亿

剂疫苗，占全球疫苗总量的 1/4。正

当世界各国都在想方设法获得急需

的疫苗的时候，上亿的疫苗正闲置

在美国的仓库里。美方官员还不断

强调，在疫苗分配问题上，应该坚持

美国第一，美国优先，并且限制疫苗

原材料的出口。”

美国本土的新闻网站也说：

在全球数十亿人焦急地等待疫

苗时，有 3000 万剂疫苗正在俄亥俄

州的仓库里吃灰。

甚至还有媒体直接指出，“美国

囤积疫苗远超自身所需，但目前尚

未对外出口一剂。”

根据英国第三方机构 Airfinity

的数据，截止到今年 3月：

美国生产了 1.64 亿剂疫苗，出

口数为 0。

中国生产了 2.29 亿剂疫苗，出

口了 1.09 亿剂，占总量的 48%。

孰高孰低，一目了然。

老实说，中国愿意大量出口疫

苗，应该是有利益考量，比如维护国

际关系，树立大国形象。

但是利益之外，更有中国人的

悲悯和善良。

前段很热的电视剧《觉醒年代》

里，有一幕我印象特别深刻：

民国时期的大学者辜鸿铭，100

年前在北大进行了一次演讲，主题

为“中国人的精神”。

里面有几句话，极其精准地说

出了中国人和外国人的不同：

我们中国人，思想、性格有很多

弱点，但在中国人身上，有其他任何

民族都没有的、难以言喻的东西。

那就是温良。

温良，不是温顺，更不是懦弱。

温良是一种力量，是一种同情。

我们中国人之所以有同情的力

量，是因为我们完完全全、彻彻底底

地生活在一种心灵的生活里。

中国人的全部生活，是一种情

感生活，是一种来自人性深处的情

感，是人类之爱的情感。

简单一点的理解就是：

我们中国人，能够对万事万物

保持一份同理心、悲悯心。

我们能感受到别人的感受，为

别人着想。

我们能心怀“人类之爱”。

我们有缺点，但在大是大非面

前，拎得清。

辜鸿铭还对比了中国人和日本

人的“礼貌”：

日本人的礼貌是一种没有芬芳

的花朵，而中国人的礼貌，是一种名

贵的香水。

这话在今天看来，真是一针见血。

不提别的，就说核废水事件，

132 万吨污染的核废水啊，日本瞪

着眼睛就要往太平洋里倒，全然不

顾人类的安全与命运。

关键他们不是没有别的办法。

只是其他方法成本高、技术难

度大。

所以为了省事省钱，他们就不

管不顾了。

这就是一直被很多人赞誉的日本。

他们马路上没有一片纸屑，动不动

就鞠躬道歉，人人都爱环保、懂礼貌。

但他们可以用核废料，污染全

人类的大海。

真是守小礼，而无大义。

而我们中国人，也许讲话不如

他们礼貌，马路也没有他们干净，但

我们有一种发自内心的温良，一种

将心比心的慈悲。

所以武汉疫情时，才有那么多

前赴后继的“最美逆行者”。

所以汶川地震过去了那么多

年，在每年 5.12，我们还是会为同胞

热泪盈眶。

所以当幼儿园发生恶性伤人事

件时，广西的街头上会出现望不到

头的献血队伍。

所以看到世界上那么多的国家

还在与疫情斗争时，我们愿意不计

回报、伸出援手。

那不是因为我们傻，而是我们

温良慈悲，心怀大爱。

而这，是人类最高级的情感。

（《央视新闻》《华人周刊》）
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